

DOS BODAS

Escolar y en la Sociedad Académica «Escuelas Veterinarias» ambas de Zaragoza.

Dicha obra va precedida de un prólogo del Catedrático de Medicina Dr. D. Ricardo Royo Villanova.

Felicitemos al Sr. Pastor por tan notable trabajo y le alentamos para que continúe por un camino en el que ha de alcanzar seguramente el respeto de las personas estudiosas.

La Representación del Tiro Nacional de esta capital, ha acordado disponer que los señores asociados pueden practicar ejercicios, desde 1.º de Agosto próximo, siempre que se atemperen al Reglamento que dentro de breves días se publicará por nuestro estimado colega Flores y Abejas.

Para asuntos profesionales salió el miércoles con dirección a Molina de Aragón, nuestro querido Director Sr. Solano, habiendo regresado en el día de hoy.

Informados directamente del ministerio de Instrucción pública, podemos asegurar que carece de todo fundamento la noticia de una supuesta anticipación de los exámenes de Septiembre, ni de la apertura del curso próximo, que se celebrarán en la fecha acostumbrada.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra, se deja en la situación de excedente y no de reemplazo, al oficial de Ingenieros D. Miguel Mateos y Herrero.

Se asegura que hasta el próximo mes de Septiembre, no se harán nuevos cambios en personal de cuerpo de las distintas armas.

Noticias de París comunican se encuentra en gravísimo estado el insigne filántropo y conocidísimo literato ruso, conde de Tolstói.

Ha salido para Mallén (Zaragoza) acompañado de su distinguida familia, el Capitán de Ingenieros, Profesor de esta Academia, don Manuel Pérez Roldán.

Días pasados ocurrió un incendio de mieses en el pueblo de Ciruelas y el dueño D. Valerio Reyes ha solicitado se instruya el oportuno expediente por el Juzgado municipal de aquel pueblo, con objeto de reclamar indemnización de la Compañía contra incendios que dirige el Sr. Boixaren, en la cual estaban aseguradas. El hecho se cree fué casual.

El comandante de Ingenieros D. Dionisio Delgado, ha pasado destinado de la situación de reemplazo en que se hallaba, a la Comisión liquidadora de las Capitanías generales y Subinspecciones de Ultramar.

Se ha dispuesto por la superioridad, que el Coronel Director de los parques de sitio y reserva de Ingenieros, haga entrega al comisario de transportes de Guadalajara, de 384 bastes y 128 porta-útiles que han de reformarse.

El referido material, será transportado por cuenta del Estado, desde los almacenes en que se hallan depositados, hasta el Laboratorio del material de Ingenieros en Madrid.

Sucesos

Ya en máquina nuestro número anterior, nos enteramos de que en el estanco de la calle Mayor alta, propiedad de D.ª Antonia Labernié se había cometido un robo consistente en 97'50 pesetas.

Como presunto autor ha sido apresado un joven de 18 años llamado Luis Molina. El dinero no ha sido hallado.

Ayer a las siete de la tarde en la plazuela de Jáudenes, rieron varias mujeres llegando hasta cogerse del moño.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado Municipal.

En el día de ayer presentose en el Juzgado municipal el vecino de esta ciudad Timoteo Gil, el cual denunció a su vecina Blasa, habitante en la calle de San Roque, la que momentos antes había dirigido varios insultos al denunciante, solicitando se celebre el oportuno juicio de faltas.

Accidente casual

A las ocho de la mañana del miércoles último yendo a por agua en una caballería Micaela Pajares y otras dos hermanas, ocurrió a la primera un accidente, que por la gravedad de las heridas, puede traer funestos resultados.

Parece ser, que estando llenando de agua las vasijas que llevaban, una hermana de la Micaela, llamada Luisa, niña de 7 años de edad, echó unos cristales que recogió del suelo en las agüaderas, con el objeto de jugar luego con ellos.

Una de las muchachas los sacó de la agüadera y los colocó encima de la albarda de la borrica, para meter los cántaros que ya había llenado.

Cargada la caballería montó en ella la Micaela, y no acordándose de que había dejado los vidrios encima, produjose al sentarse una herida en la región antero-externa del muslo derecho de diez y ocho centímetros de longitud, calificada por el médico Sr. La Rica de pronóstico grave.

Hasta ahora la enferma sigue en estado relativamente satisfactorio.

A las cuatro de la madrugada de hoy, se ha celebrado en la iglesia parroquial de Santiago, el matrimonial enlace de la bella y encantadora Srta. D.ª Luisa Aguado y Gracia, hermana de nuestro querido compañero de redacción don José, con el conocido primer teniente de Ingenieros D. Rafael Fernández.

En lujoso sofiabe, fueron llevados los novios hasta el pórtico de la Iglesia, donde esperaban parte de los invitados al acto.

Vestía la novia, que iba muy elegante, riquísimo traje negro de piel de seda con cola, cubriendo su cabeza un largo velo de tul blanco, y el novio el uniforme a media gala, del brillante cuerpo de Ingenieros.

Fueron padrinos del enlace, la hermana de la desposada D.ª Dolores y su esposo, el Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Miguel Fluiter, actuando como testigos los Sres. Jiménez Verdejo, médico de Yunquera, y el profesor del Colegio de Huérfanos de la Guerra, primer teniente, D. Tarsilo Ugarte.

Terminada la ceremonia, partió la comitiva para la fonda de la estación del ferrocarril, donde los invitados, fueron espléndidamente obsequiados con un *lunch*, servido por la Mallorquina de Madrid.

Abundaron los dulces, jamón con huevos hilados, pavo trufado y emparedados, y el espumoso champagne.

Aunque a la boda han asistido pocas personas, debido al carácter familiar que al acto se daba, recordamos entre otras, las distinguidas familias del Teniente Coronel de la Academia de Ingenieros D. Nicolás Ugarte y su encantadora hija Concha; señoras y señoritas de Fluiter, Suarez y Jiménez Verdejo con sus bellísimas hijas María Luisa y María Fernanda, y los Sres. López-Palacios, Guijarro, Fluiter, Jiménez Verdejo y capellán castrense Sr. Matilla.

Los novios, marcharon a Madrid en el tren expreso, donde permanecerán un par de días, dirigiéndose luego a Cadiz y Sevilla.

Les enviamos nuestra más cordial enhorabuena, deseándoles feliz viaje y eterna luna de miel.

El martes 16, a las 10 de su mañana, tuvo lugar en la magnífica posesión de nuestro querido amigo D. Valeriano Madrazo Escalera, titulada Acequilla, término de Azuqueca, el casamiento de D. Rafael Madrazo Escalera con la bellísima señorita D.ª Marta Perogordo.

Apadrinaron a los novios D. Valeriano y su tan simpática como encantadora esposa doña Marina Perogordo, hermanos de aquéllos, y fueron testigos próximos parientes y los señores Valles y Gayo.

Tuvo lugar el acto religioso en el oratorio que existe en la casa de dicha posesión, y se cantó durante la misa por la hermana del novio Srta. Luz, de una manera admirable el Ave-María de Gounod, acompañada por su profesora.

Al salir de la ceremonia, en la que la mayor parte de las bellas y encantadoras señoritas lucían ricas mantillas blancas, se hicieron varias fotografías, de los novios, padrinos y demás concurrentes.

El almuerzo servido perfectamente por los dueños del café Ibarra de Alcalá se verificó en la Alameda, próxima a la casa, y para impedir los rayos del sol fueron colocados excelentes toldos, amenizando la fiesta una buena orquesta.

La novia lucía riquísimo traje blanco con velo, y estaba hermosísima.

Al saltar los tapones del fino champagne, se pronunciaron varios brindis por el padre Raimundo y los señores Cura y Médico de Azuqueca, Valles, Pérez, Gayo (hijo) Ingeniero Sánchez y Perogordo Teniente de Artillería, que hizo un buen resumen de todos ellos.

Asistieron a la fiesta más de 70 personas, no siendo posible citar todos los nombres.

En primer lugar las haremos del abuelo materno de la novia, rico propietario en Chinchón; de la abuela también materna del novio, que reúnen ambos más de 160 años, Sres. Perogordo y su simpática señora y dos Lolitas muy bellas de Segovia, Sra. Viuda de Guijarro é hijos de Carabanchel, Sra. Viuda de Nodene con sus bellas hijas Matilde é Isabel, Sra. de Valles con sus encantadoras hijas Manolita y Amalia, de Guadalajara; Sres. de Gayo é hijos, Sr. Sancho y señora, Srta. Benita, de Madrid; los hermanos tan robustos como simpáticos Sres. Pérez Pardo, de Alcalá y el Pozo; D. Federico Godis, de Daganzo, amigo íntimo de D. Valeriano.

El padre Raimundo, Agustino de El Escorial; Sr. Cura y Doctor médico de Azuqueca, con su señora y bellísima hija Nieves y la también muy bonita Julia Tortuero, Manolo y Redondo, el joven estudiante Sr. Lobo y el comerciante Sr. Palacios.

Los jóvenes pasaron la tarde bailando, y de nuevo tuvimos el gusto de oír cantar a la simpática Srta. Luz.

El día se pasó todo lo delicioso que puede imaginarse. Los novios salieron en el tren correo para el Monasterio de Piedra, y les deseamos una eterna felicidad, conservando un gratisimo recuerdo de este día, así como de la tan amable y cariñosa atención de los Sres. Madrazo, quedando de todos muy reconocido el que escribe estas ligeras y mal expresadas líneas.

VIDA POLÍTICA

El Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia de la Reina no tuvo otro alcance que informar a S. M. del resultado ofrecido por las tareas parlamentarias.

El Sr. Sagasta manifestó el deseo del Gobierno de no cerrar las Cortes en tanto no se aprueben los proyectos especiales de Hacienda.

También expuso su opinión sobre los sucesos de Zaragoza a los que concediendo la importancia que en sí tienen, no los juzgó de extraordinaria gravedad.

Esto no obstante, hizo relación de las ins-

trucciones enviadas al Gobernador de Zaragoza en previsión de que los sucesos se reproduzcan.

El Sr. Conde de Romanones ha puesto a la firma de la Reina un decreto de la mayor importancia.

Una de las muchas vergüenzas que padecemos y una rémora infranqueable para el logro de toda aspiración de la gente industrial de este país, es la necesidad en que hoy se encuentran de echarse en mano del extranjero para todo y muy especialmente en la cuestión del personal.

La idea de que aventajados discípulos de Universidades y demás Centros docentes completen sus estudios en el extranjero en igual forma y bajo la tutela del Estado, quien costeará los gastos, como se viene haciendo con la pintura y la música, es un gran paso dado en favor de nuestra regeneración patria, y el aplauso a tan feliz iniciativa es tan unánime, como merecido.

Nota Cómica

La verdad, caros lectores, lo que sucede en Madrid, no sucede en parte alguna; digo, me parece a mí!

He leído el otro día que en la iglesia de San Luis fué detenido un muchacho monago que fué de allí, porque ya cerrado el templo, hallaron que el infeliz quería pasar la noche en plática con San Luis.

Más el caso es que al hallarle provisto de un berbiguá, le preguntó el sacristán:

—Oye, niño, ¿con qué fin *malévolo!* pasar quieres la noche encerrado aquí?

—Le diré a usted, contestó; lo primero, por dormir un poco fresco y sin chinchas,

que en la calle del Candil y en la bohardilla que habito sudo pringue; ese era un fin;

el otro era el de limpiar los cepillos de San Luis, de las Animas benditas, de San Roque y San Crispín.

La verdad es que esas cosas nunca suceden aquí, y por lo visto se fundan en que há tiempo que en San Gil un monaguillo intentó hacer lo que el de San Luis,

y cuando, con mil zozobras, él creyó sacar al fin dos ó tres medias pesetas,

encontróse el infeliz con que le habían *timado*... ¡eran fichas de marfil!

Y desde entonces ya todos los monaguillos de aquí, jamás *limpian* los cepillos, se contentan con pedir.

Los que vivimos en este rincón de la Alcarria, en verdad que disfrutamos de una paz casi octaviana.

Aquí, ni hay huelgas, ni tiros, ni palos, ni puñaladas por cuestión de jubileos.

Aquí, las devotas almas, han celebrado hace poco un par, sin que pase nada.

Y se comprende, lectores, porque aquí, en Guadalajara, somos siempre respetuosos con el Gobierno que manda,

con creencias y opiniones ya sean buenas ó malas. En la mejor armonía,

todo lo hacemos con calma; es decir, que cada uno hace lo que le entra en ganas, sin buscar nunca jolgorios, ni motines, ni asonadas.

Y como por ser tranquilos y no meternos en nada, es por lo que dicen muchos que aquí tropa no hace falta,

he pensado yo una cosa: que un día de madrugada, ó por la tarde, ó la noche, nos *litráramos la manta*,

á la cabeza, y gritando por ejemplo: ¡Viva España! llamáramos la atención....

¡Haber si es que así nos mandan catorce guardias civiles si es que en Madrid no hacen falta!

ALONSO MARÍN.

ÚLTIMA HORA

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid, 19-11'50

Noticias Militares

Les ha sido concedido el reemplazo para Almería y Tarancón respectivamente, á los Sres. D. José Ramiro, comandante de Ingenieros y D. Francisco Cano, capitán de igual arma.

Ha sido promovido al grado de alférez de Caballería, el sargento de Cazadores, D. Alfonso Bazaine, hijo del célebre general francés, por haber terminado sus estudios de academia.

Pensión

Ha sido rehabilitada la pensión de 950

pesetas por derechos pasivos á favor de D.ª Faustina Mazón, la que percibirá por la Delegación de Hacienda de esa provincia.

Madrid, 19-15'45

Las Cortes

En el Congreso se hacen á primera hora muchas preguntas. Empieza el catalanista Dr. Robert con un buen discurso para apoyar su proposición regionalista con muy poca asistencia de Diputados en los escaños.

Madrid 19-15'50

Suspensión de las cortes

Ignórase si se suspenderán por ahora las sesiones en ambas Cámaras aún cuando la opinión que toma más carácter de veracidad, es en la que aseguran que las Cortes no se cerrarán hasta después de apoyados los proyectos de Hacienda presentados por el Ministro Sr. Urzaiz.

Madrid, 19-16

Cambio del oro

El cambio del oro cierra hoy á 38'60 por ciento.—Ese.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 16 al 19 de Julio, se han inscrito las siguientes:

NACIMIENTOS

Ventura Vicente Serrano, Jáudenes, 88.— Jaime Blanco Gutiérrez, Arrabal del Agua, 1.—Enrique García Vallejo, Carmen, 2.

MATRIMONIOS

D. Rafael Fernández López, de 23 años, soltero, militar, con D.ª Luisa Aguado y Gracia, de 22 años, soltera.

DEFUNCIONES

Lorenzo Sorli Lorenzo, de 3 años, á consecuencia de derrame seroso, domiciliado en Alvarfañez, 18.—Sor María Antonia Rosa Rey, de 66 años, soltera, á consecuencia de pleuropneumonia, domiciliada en el convento de la Santísima Trinidad (vulgo del Carmen).—Catalina Calvo Pardo, de 3 años á consecuencia de enterocolitis, domiciliada en el Arrabal del Agua, 25.—Marcelo Castillo García, de 19 años, á consecuencia de tuberculosis pulmonar, domiciliado en la Maestranza de Ingenieros.

METEREOLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACIÓN

MES DE JULIO

	DÍA 17	DÍA 18	DÍA 19
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	705'51	707'36	707'12
15 (3 tarde).....	703'89	705'49	704'59
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en mjm.....	»	»	»
Cantidad de agua evaporada en mjm.....	6'5	7'6	7'4
Temperatura del aire:			
Máxima.....	33'6	34'4	34'6
Mínima.....	16'2	17'2	18'0
Velocidad del viento en kmts. por hora:			
Máxima.....	71'00	42'00	30'00
Mínima.....	0	0	0

SECCIÓN RELIGIOSA

Viernes, 19, San Vicente de Paul y San Luciano.

Sábado, 20, San Cipriano, San Celso y Santa Margarita.

Domingo, 21, San Feliciano, San Justo y Santa Práxedes.

Lunes, 22, Santa María Magdalena y San Teófilo.

El domingo habrá en San Ginés función dedicada á la Virgen del Carmen, y por la tarde procesión.

COCINA DE LA REGIÓN

Sopa habanera

Se tostarán delgadas tiras de pan y se colocarán en la cazuela por capas, entremezclando ajo picado, perejil y queso rallado.

Aparte se pondrán á cocer en caldo de la olla, unas cuantas almendras ó avellanas tostadas y machacadas, con un poco de canela y clavillos.

Cuando estén cocidas, se echará la mitad en la cazuela donde está la sopa, poniéndola al fuego hasta que hierva; entonces se apartará de la lumbre, añadiéndole la otra mitad de la salsa y colocando ascuas en la tapadera para que se tueste por encima.

DR. ZAMPA.

Se compran acciones de la Cooperativa civil y militar. Informarán en la Administración de este periódico.

Preparación para las Carreras de Ciencias y repaso de las asignaturas de farmacia
Condesa de la Vega del Pozo, 10, principal

GUADALAJARA; 1901.—IMPRESA DE CONCHA